

EL ADNAMANTINO

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

AÑO I. NÚMERO 8.

ALMAZÁN 22 de Noviembre de 1917.

No se devuelven los originales. La correspondencia al Director:
NICOLÁS GONZÁLEZ VILLARROYA

Lo imposible

Lo difícil de la legislación, no es hoy la labor legislativa, lo más difícil lo que raya verdaderamente en lo imposible es el cumplimiento acertado de lo que se legisla. Labor y labor ardua es la del legislador, labor difícil la de saber ordenar, labor semi imposible en esta nación la de exigir el estricto cumplimiento de lo que se ordena; hoy tenemos la prueba lamentable de la falta de incumplimiento. ¿De quién es la culpa? lo ignoramos no queremos saberlo, mejor dicho no lo decimos porque no se crea en nosotros tendenciosa manía a zaherir a nadie; como nosotros lo saben todos y todos pasivamente aglomeran lamentaciones sobre lamentaciones que ya van resultando crónicas, pero irremediables.

Todo el mundo se queja de que la vida es de todo punto insupportable, todo el mundo se encoge ante la carestía de los artículos, pero todo el mundo sabe que sobre el máximo de algunos se ha legislado algo, a nuestro juicio razonable, y sin embargo se ve a diario el abuso de los acaparadores de tal o cual artículo y nadie cumple con su deber dejando abiertamente que la legislación se pisotee, que cada uno obre con un desahogo enorme a su antojo y a medida de sus egoístas aspiraciones.

Si esta es la lógica, podemos muy bien y comodamente vivir sin lógica, si este es el sentido común queremos a sabiendas prescindir de él porque resulta utópico lo legislado cuando los más favorecidos no quieren hacer uso de los derechos que se les confieren para la defensa de sus particulares intereses.

La Junta de Subsistencias con muy buen acuerdo limitó el precio de algunos artículos indispensables para la vida, todos los sabemos, todos nos burlamos delante, para lamentarnos detrás de la tasación.

La Junta de Subsistencias se-

ñaló los 100 kilos de harina 46 pesetas, todos sabemos y pagamos 52 pesetas por los 100 kilos; ¿Cómo se encarece la vida!

La Junta de Subsistencias se ñaló 1'50 pesetas la docena de huevos, todos los sabemos y pagamos por 12 huevos 2 pesetas, 2'25, 2'50 y hasta 2'75 pesetas; ¿Cómo se encarece la vida!

Y se haría interminable la lista e interminables las pruebas de nuestra lógica y nuestra inconcebible lamentación. Quizá pronto quizá sin tardar el Gobierno hará la tasación general de artículos, se impone es imprescindible y ¿qué sucederá? lo de hoy indudablemente, lo de hoy, todos lo sabemos, todos seguiremos mudos y todos pagaremos para lamentarnos después.

Lo imposible en España ya está visto no es legislar, es cumplir lo que se legisla.

N..

Si hubo países neutrales que no se indignaron ante el bloqueo que fueron objeto Alemania y Austria-Hungría, ¿por qué se indignan cuando en justa reciprocidad se vieron los bloqueadores bloqueados?

Nuestros poetas.

POR LA FÉ

(SONETO)

¡Somos los más! y el enemigo avanza,
como avanza con impetu rugiente
sobre la vega el destructor torrente
anegando las tierras de labranza.

¡Somos los más! y la impiedad se lanza
sobre el pueblo de Dios, en ira ardiente,
amenazando a la cristiana gente
con exterminio a la gentil usanza...

¡Y cruzados de brazos estaremos,
de adversario tan ruin ante los plomos
porque en la liz quizá morir tenemos?

No pensemos en tal ¡ni por asomos!
y a pelear con ardor, que si caemos,
luchando por la Fé... ¡mártires somos!

Agapito Alpanseque y Blanco.

Películas.

¡Se murmura...!

Hemos visto un grupo. Ver un grupo es lo mismo que en el campo de batalla ver al enemigo. El grupo es... de mujeres... temblamos. Las mujeres

aisladas son sencillamente admirables, semisublimes, en grupo son terribles, enormemente terribles. La mujer debió ser creada para que el hombre en la unidad la admiremos, pero ¿en grupo?... No pasemos, lector no pasemos.

El grupo nos ha mirado, su mirada es investigadora, analizante, quieren ver más de lo que va a la vista husmean en el tratado especial de su ingenio femenino, para sacar conclusiones concretas. El grupo dice... habla... murmura oír murmurar a un grupo de mujeres es hacer oposiciones a la plaza de la vida, es sentir el peso de la desventura o de la fortuna, es afirmar la suerte o la desgracia, es vivir bien o vivir en el ambiente del des crédito, esto es el grupo, esto es el que se ve agredido por el murmullo sordo, provocativo del grupo. Nosotros siempre hemos temblado por la suerte que nos cupo ante un grupo de mujeres que le tienden a uno miradas escrutadoras, analizantes.

La vida es así. Todos formamos grupos todos nos preocupamos del que pasa. ¡Pobre del que tiene que pasar! Triste destino del que pasa, si a su pasar encuentra a un grupo! Todos para el somos un grupo más que murmuramos de su porte, de su forma de ser de todo él.

El mundo es este. El murmurar de todo es una enfermedad crónica que invade la vida. El mundo es así, ya no cambiamos, no sabríamos cambiar no podríamos cambiar. La murmuración es para los del grupo tan necesaria como el alma a la vida, como la luz para la vista como la nutrición para la existencia.

Perdonemos, lector al grupo, compadezcamos lector al grupo, pero temblamos cuando un grupo nos mire con la mirada investigadora y cruel del que murmura.

Arturo de Salocin.

Crónicas madrileñas.

Por una sola vez

El hombre debe aspirar a ser ecuaníme. La ecuanimidad es signo de fortaleza y de buena templanza espiritual. La inconstancia, que hace adorables a muchas mujeres, hace odioso a todos los hombres. Para ser ecuaníme, hay

que educar la voluntad, refrenando los nervios, domando el corazón y sujetando la fantasía, que suele encabritarse, como corcel sin freno, sobre la vida.

... Y yo me he propuesto ser ecuaníme, con ecuanimidad de pensamiento, de predilecciones estéticas y de costumbres morales... Acabo de llegar a una edad en que toda la transigencia con los fueros del capricho es trasunto de pusilaminidad y no quiero que se me tache de débil y de tornadizo. Mis ideas políticas de hoy serán las de mañana, las de toda la vida, las de siempre. Mi filiación religiosa morirá con mi cerebro. Mis cariños se apagarán cuando mi corazón deje de latir. Seré fuerte. Ya he empezado a serlo. Así lo he comprobado por vez primera y así tengo la satisfacción vivísima de decírtelo, amigo lector. Verás.

Catarroso por naturaleza y algo averiado de salud por razones de este pícaro oficio de periodista, llegaba antes el invierno y mis pobrecitos pulmones se pasaban unos meses en estado lamentable. De octubre a mayo, ambos inclusive, un catarro vivía en mi pecho con toda comodidad, sin tener a desahucio. Consulté con el médico hace días. El médico, que es muy amable, tuvo la bondad de desterrar de mi acaloramiento serias preocupaciones, limitándose a recomendarme que no cogiese frío, para lo cual era absolutamente indispensable que me comprase unas camisetas de lana...

¡Bah!—dije yo—Si no es más que eso, no vuelvo a acatarrarme en la vida.—Y me fui a una tienda de ropas interiores, cuyo dueño, parlanchín y rapazuelo, tras de elogiar cumplidamente las inauditas excelencias de sus géneros me hizo cargar con tres camisetas que, en total me costaron seis duros, cantidad verdaderamente factuosa para mí y tan inaudita como las excelencias de las prendas... Pero, en fin, si con seis duros tenía garantizada para siempre mi salud, ¿qué íbamos a hacerle? Bien dados estaban.

Llegué a casa, ya de noche; ce-

ré y me dispuse a estrenar las preciosas camisetas. Eran estas indudablemente muy bonitas. Tenían un color perla muy brillante y los tres botoncitos con que había de abrocharmelas, estaban instalados en una maravillosa cinta de seda lila... Dicho se está que el estreno de la salvadora prenda revistió los caracteres de un gran acontecimiento. De buena gana, habría salido, con ella puesta y sin otra camisa a la calle, para que las gentes me admiraran.. Me estaba que ni pintada y pensando en ella, absolutamente feliz, me quedé dormido.

Pero a la media hora, desperté. Me picaba el cuerpo de un modo alarmante, como si me hubiera puesto una pequeña cantárida, quise atribuir a la primera puesta aquella circunstancia tan imprevista como la entable y procuré volverme a dormir... No pude lograrlo. El picor seguía cada vez más punzador y angustioso. Aquello se iba poniendo serio. Me limité a rascarme concienzudamente y quede, por el momento, aliviado. Pero la picazón se iba acentuando. Se me figuraba que desde los hombros a la cintura una plaga de pulgas se había apoderado de mis carnes y se daba el gran festín... Total que apenas pude conciliar el sueño.

A la mañana siguiente, todo el mundo me tranquilizó. Mi desazón obedecía a la falta de costumbre. En cuanto pasasen unas cuantas horas, todo aquello desaparecería... Me resigné. Además, yo me había propuesto ser ecuanime.

Fue avanzando el día y fueron acentuándose los picores, hasta hacerse espantosos. Y yo, convertido en héroe, sufriendolos con toda resignación a que me creía obligado por mis propósitos de ser fuerte. De esta manera y en medio de esta horrible tortura, pasé el día... ¿Qué por qué? Pues porque en cuanto llegué a mi casa, me quite la camiseta y puedo asegurar a ustedes que no me la vuelvo a poner en toda mi vida. Prefiero una pulmonía o una tuberculosis. He aquí mi ecuanimidad...

Marciano Zurita.

NUESTRO FOLLETIN:

En breve publicaremos

"EL SECRETO,"

Novelita de costumbres por

ARTURO DE SALOCIN

Notas agrícolas.

I

Conveniencia de las siembras en determinadas épocas.

Una de las cuestiones que aun están (por desgracia) sin resolver es la de mayor o menor conveniencia en proceder a la siembra del trigo en otoño o en primavera. En España son apenas conocidas las variedades de trigo que se siembra en esta última estación, y la exposición en que se hallan los labradores de que no sobrevengan durante la primavera las aguas necesarias para hacer con fruto esta operación aconseja proceder, siempre que sea posible, a la siembra de otoño. Pero en cambio, puede suceder que falten aguas por septiembre y octubre, y en este caso bueno sería que nuestros labradores supiesen que el trigo puede (y aun mejor que el trigo la cebada) sembrarse con fruto en febrero, marzo y aún en abril.

Esto por lo que respecta a los terrenos de secano. En los de regadío son siempre posibles las siembras de primavera, y he aquí porque vamos a tratar de éstas y las de otoño.

Por regla general, los trigos no están expuestos a helarse a menos de fríos intensísimos no conocidos en España. Si alguna vez, aunque rarísima, ha sucedido esto, ha sido menos en razón a la intensidad del frío que de la circunstancia de haber sobrevenido heladas extraordinarias en momentos de hallarse la tierra en extremo humedecida por lluvias abundantes y que, apretándose sobremedera por efecto de aquellas, sorprendió digámosle así, el grano y detuvo su germinación. Lo regular es, cuando hacen grandes fríos, que sobrevengan nieves, y estas son un excelente preservativo para las simientes enterradas.

En los países meridionales como el nuestro, suelen además las siembras tempranas ser las mejores, por cuanto en los países donde a la naturaleza no ayuda el ingenio del agricultor, las plantas, cuanto más tiempo están en tierra, tanto mejor crecen y tanto más nutren el grano.

De esta verdad nos convencemos fácilmente mirando las plantas que nacen espontáneamente en nuestros campos, y el trigo mismo que, cuando ha seguido el orden de la naturaleza, echa cañas hermosas y bien nutridas. Se dirá que una planta aislada goza

del alimento que debía mantener a otras inmediatas, y que por eso debe prosperar mejor; pero aun que esto sea una realidad, es muy conveniente observar, que, aun estando en buen terreno, vegeta sin cultivo, y esta falta equivale con corta diferencia a la ventaja en posición que lleva el otro. De lo que se deduce que la espiga está bien nutrida, porque la germinación del grano y la vegetación no han contrariado las leyes de la naturaleza.

S. A. E.

DESDE CALATAYUD

De elecciones.

El día 11 se celebraron sin ningún incidente las elecciones de concejales resultando elegidos los señores siguientes: D. Emeterio Zabalo, D. Luis Zarazaga y don Manuel Romero, republicanos; D. Angel Carran y D. Enrique Bordones, conservadores; D. Francisco Marco, maurista; D. Antonio Lorente y D. Juan González, liberales y D. José María García, jaimista.

Nombramiento.

Ha sido nombrado director de la Sucursal que tiene establecida en esta ciudad el «Banco de Aragón» D. Gregorio de Castro. Enhorabuena.

Religiosas.

Se está celebrando con toda solemnidad la novena que los padres misioneros dedican al I. C. de María dirigiendo todas las tardes su autorizada palabra el R. P. Damián Janariz C. M. F.

El día 21 celebrarán las Hermanas de la Caridad del Colegio de Santa Ana, la fiesta que anualmente dedican a la Presentación de la Virgen.

Varias.

Ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde de esta ciudad D. Florencio Llanas Lenespleda.

—Ha comenzado la campaña en esta Fábrica Azucarera, estando en su auge la recepción de remolacha.

Sin más se despide su afectísimo.

El Corresponsal.

Calatayud 19-11-917.

El Mensaje de Wilson á Rusia

¿Por que se baten, pues? Por las razones que Wilson expulsó el mes de marzo con frase vibrante: por la libertad de todos los pueblos expuestos a la agresión de los poderes autócratas. A

su juicio, vale la pena derramar la sangre para asegurar a los pueblos el derecho de gobernarse a sí propios y desarrollarse libremente. Pero Mister Wilson recuerda a los rusos que si este programa debe convertirse en realidad, es menester que se llenen antes determinadas condiciones, y que éstas requieren el esfuerzo común de todos los aliados.

En primer lugar, es preciso que en lo porvenir no pueda volver a producirse una catástrofe semejante a la presente, y que la paz del mundo no se halle a merced de un incidente diplomático. Así pues, se necesita acabar con el sistema de la paz armada, y en particular con el militarismo alemán, no por Alemania sino por militarista, porque la organización militar alemana bajo el mando de un Emperador irresponsable fué la que ha sumido al mundo en el presente abismo de horrores.

Por consecuencia, la paz que interviene no sancionará rectificaciones del mapa de Europa y del mundo decididas por diplomáticos que traten de los pueblos como si fuesen rebaños. Las provincias arrancadas a su madre patria serán restituidas. Nada de violencia con ningún pueblo, nada de indemnización, salvo lo que repare los daños producidos.

Entonces se constituirá la Sociedad de las naciones, fundada sobre su libre consentimiento, y la paz estará garantizada por las sanciones que la voluntad de todos los pueblos establecerá y hará respetar. Honor eterno merecerá el Presidente Wilson, por haber patrocinado tal idea, aunque otros países beligerantes la había concebido antes y expuesto.

Pero estos anhelos ¿no son, al mismo tiempo, los de la revolución de Rusia?

¿Quién no ve que si el imperio alemán tiene la fuerza no tolerará una república en su frontera del este, y que la dinastía de los Hohenzollerns se sentirá solidaria, en el momento oportuno de la autocracia rusa?

Pero los revolucionarios rusos han probado de sobra que no son menos capaces que los norteamericanos de sacrificarse por un ideal humano. A los alemanes que les dicen: ¿Vais a proseguir la guerra del Zar? pueden responder fácilmente: nosotros no batimos, como el Presidente Wilson, por la paz, contra las autocracias.

Francisco Bilbao.

Notas del Reporter.

Natalicio.

Con toda felicidad ha dado a luz un niño doña María Martínez de Fernández, esposa del culto abogado, D. Mariano Marcial Fernández, Fiscal de la Audiencia de Cuenca.

Tanto la madre como el hijo se encuentran en perfecto estado de salud por lo que enviamos a tan distinguido amigo y familia nuestra felicitación.

Comerciantes.

«El que anuncia vende». Ese es el lema del comercio del siglo XX. Pen-

sar de otra forma es seguir un rutinario que atenta contra vuestros intereses.

¿Asociación periodística?

Nuevamente nuestro entrañable colega de la capital «Noticiero de Soria» se ocupa en uno de sus últimos números de fundar la Asociación de la Prensa en Soria. Lamentamos con el querido compañero tal estado de cosas y si para algo que de tal asunto se trate, cree útil nuestra humildísima cooperación puede desde luego disponer de nosotros.

Escuela nocturna para obreros.—Todos los días de 8 a 10 de la noche, clases especiales de Agricultura, Dibujo lineal aplicado, Francés, Legislación obrera, Aritmética, etc., a cargo de los señores Alonso y González Villarroya.

Delegación.

A las personas católicas de nuestros pueblos, se les ofrece la Delegación de una obra productiva y de regeneración social. Para solicitarla deberán acompañar buenos informes y sello para la contestación. Diríjanse al Administrador de EL ADNAMANTINO.

Han comenzado las sesiones cinematográficas con que el Círculo Mercantil distrae a sus socios.

Ya han quedado colocadas las ocho farolas que alumbrarán el puente de piedra, tan solo falta la instalación de las bombillas.

Nuestros ediles no recuerdan ya el día en que se celebran las sesiones.

Por la Sección de primera enseñanza de la provincia y en virtud de reingreso se han hecho los nombramientos de maestras propietarias siguientes:

Doña Nazaria Arribas Martín para la escuela mixta de Zamajón con 1.000 pesetas de sueldo y doña Amalia Gómez del Casa, para la de La Póveda con el mismo sueldo.

Han sido llamados a filas los individuos del cuerpo de instrucción del reemplazo de 1916

Ingresarán el 1.º de Diciembre y permanecerán en sus regimientos durante dos meses, reducidos a 20 y 40 días a los reclutas que acreditan saber la instrucción militar.

El inspector del Cuerpo de Correos don Isidoro Asensio, ha girado la visita reglamentaria a los servicios postales de esta provincia.

El Alcalde de Cabanillas solicita se declare de utilidad pública el camino vecinal que parte de dicho pueblo y termina en el kilómetro 63 de la carretera de Burgo de Osma a Ariza.

Otro del de Frechilla que sale del citado pueblo al empalme de la carretera de esta villa a Medinaceli.

También solicitan otro los pueblos de Moñux y los Llamosos, el primero al kilómetro 5 de la carretera de esta villa a Agreda y el segundo a la carretera de Soria a Quintana.

SUBASTA.—Para la conducción de la correspondencia desde Almazán a Baraona, sirviendo Cobertelada y Villasayas, a caballo, se admiten pliegos cerrados en las oficinas de correos de esta villa y Soria hasta el día 10 de Diciembre a las 5 de la tarde.

La distancia del recorrido es de 25 kilómetros 600 metros con la consignación de 1.875 pesetas anuales teniendo en cuenta que será servicio preferido el que lo realice en automóvil.

La subasta tendrá lugar el día 15 de diciembre a las once de la mañana en la Administración Principal ante el Sr. Jefe de la misma.

A nuestros Corresponsales.

Agradeceremos a nuestros Corresponsales que no hayan remitido lista de suscriptores, lo verifiquen lo antes que les sea posible, para formalizar las listas de suscripciones.

LA ADMINISTRACION.

ECOS DE LA HEGATOMBE

(De nuestro servicio particular.)

La más grande derrota de la Entente.

La gigantesca derrota que la Entente ha sufrido en el frente italiano se transforma siempre más en una gran catástrofe de la guerra. Aparte de que todos los planes futuros de la Entente para 1918 fueron destruidos por completo en tres semanas, la pérdida en material que Inglaterra, Francia, América e Italia, desde fines de octubre hasta principios de noviembre han sufrido, es tan grande, que el reemplazo solo puede llevarse a cabo dentro de meses y no sin perjudicar grandemente el abastecimiento de los demás frentes.

Esta pérdida en cañones de unos 2.500 sobrepasa la existencia de artillería de Italia en tiempos de paz y significa para las Potencias centrales un aumento considerable en artillería pesada y en municiones.

Para el servicio de estas grandes cantidades de cañones se necesitan más de 20.000 caballos y más de 30.000 soldados de artillería.

Los gastos en término medio del material en cañones perdido, ascienden no exagerando los cálculos, a más de un cuarto de mil millones. Lo que se perdió a consecuencia de la conquista de cantidades gigantescas de municiones que Cadorna había concentrado para la 12.ª ofensiva

del Isonzo, no se puede apreciar detalladamente en lo que se refiere a su valor. A estas debe añadirse las grandes cantidades de amet. alladoras, lanzaminas; máscaras contra los gases, intendencia y automóviles fusiles y otra clase de material.

El Veneto conquistado casi sin bajas.

El corresponsal de el «Vossische Zeitung» escribe el día 14 sobre las sorprendentes pequeñas pérdidas austro-alemanas en la ofensiva italiana:

«Ayer me contaba un comandante de compañía de un regimiento sudalemán que desde el primer día de ataque el 24 de octubre, había perdido en total 9 hombres, de éstos, 7 heridos y solamente 2 muertos, los cuales además no murieron a consecuencia de los ataques enemigos. Sin embargo está compañía luchó en los puntos más arriesgados.

Una división completa perdió en la primera semana de la ofensiva solamente 300 hombres. Estas cifras son tan pequeñas que no se hubieran podido esperar en las operaciones de ataque en la guerra moderna. La gran riqueza de la Italia ocupada.

Con la conquista de las provincias de Udine y Belluno, las Potencias centrales han adquirido ventajas que son de la mayor importancia para la guerra y para fortificar la situación económica.

Udine dispone de un ganado importante. En tiempos de paz allí había 200.000 bueyes, más de 60.000 cerdos y unos 50.000 corderos, así como gran cantidad de caballos. La provincia de Udine sola produce casi 125.000 toneladas de maíz.

La provincia de Belluno dispone de ricas viñas así como de una importante cría de ganado en los Alpes. Hace algunos años la cantidad de ganado ascendía entre otras a 60.000 bueyes y 20.000 cabras. Además poseen las dos provincias industrias textiles. En Udine hay en 12 puntos distintos 26 fábricas textiles con 336.800 husos, y 2.000 telares para algodones.

En Belluno hay dos fábricas de tejidos de algodón con 200 telares. En Pordenone una fábrica 54.000 husos para hilandería y 19.200 para sedería y 408 telares mecánicos. Las dos provincias tienen además extensas industrias de sedas. Belluno dispone de cantidades importantes de cuero, maderas y grandes depósitos de acero y calamina.

Frente occidental.

La lucha de la artillería aumentó en las primeras horas de la mañana en el campo de batalla de Flandes, a lo largo del Aillette y en la orilla este del Mosa. Destacamentos franceses que protegidos por la niebla matinal habían penetrado por el Aillette en nuestros puestos, fueron rechazados en un contra ataque.

Durante el día la actividad de la lucha fué poco intensa en los frentes de los demás ejércitos aumentando al anoecer al sur de Saint Quentin y cerca de Dixmude.

Desde el día 9 del corriente perdieron nuestros enemigos en luchas aéreas y por nuestros cañones anti-aéreos 24 aparatos, El sargento Buckler obtuvo su 26.ª victoria aérea y el teniente Bongartz su 23.ª.

Frente de Macedonia.

En el frente oriental no ha cambiado la situación.

Al oeste del lago Ochvida hemos ocupado parte de las posiciones abandonadas por los franceses.

Frente italiano

En el avance al nordeste de Gallio y en ambos lados del valle del Brenta nuestras tropas se apoderaron de varias posiciones de los italianos en las alturas, Cismon ha caído en nuestro poder. En el Plave inferior ha aumentado el fuego de la artillería. Cerca del mar destacamentos húngaros que atacaron en la orilla oeste hicieron 1.000 italianos prisioneros.

Correspondencia.

(En esta sección encontrarán contestadas todas sus cartas, los lectores y suscriptores de EL ADNAMANTINO.)

M. E. Madrid.—Tenga en cuenta las dimensiones de nuestro semanario. Por otra parte creo que Dios no le llama por el camino de las letras... ¡Hay que ver!

G. Soria.—Desde luego acepto sus ofrecimientos, siga escribiendo pero deje usted tranquilo al Conde que hoy por hoy no se mete (al parecer) con nadie ¿Hace?

C. Calatayud.—Muchísimas gracias. Le agradecemos el interés que se toma.

B. M. Arcos.—Supongo estará complacido. Si desea algún número anterior tenemos en esa un buen amigo corresponsal que tiene en su poder algunos.

H. G. Palma de Mallorca.—¿Reciben los números? Les aseguro que de esta salen todos los días.

Kis-kis.—Por Dios mi amigo no saque las cosas de quicio, pretender que le cedamos un hueco, V. mande se inserta y *tutti contenti*.

Una suscriptora.—Tenga un poquito de paciencia, todo se andará, más difícil parecía lo del 29 en estas elecciones y ya ha visto V. todo, llega.

M. M. Arcos.—Recibido importe suscripciones (Quedan algunas por contestar.)

Boletín de suscripción.

Córtese el Boletín adjunto y remítasenos con un sello de cuarto de céntimo.

D. _____
que vive en _____
provincia de _____
se suscribe a EL ADNAMANTINO
por _____ meses cuyo importe de _____ pesetas, remite por _____
de _____
de 1917.

FIRMA,

EL ADNAMANTINO

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

Colaboración especial de conocidos Publicistas

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almazán	12 meses.	3'00 pts.
"	6 "	2'00 "
Fuera	12 "	3'50 "
"	6 "	2'25 "

PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS

EN CUARTA PLANA POR AÑO

Toda la plana	250 pts.
Media plana	150 "
Cuarto de plana	90 "
Octavo de plana	50 "

Para menor tamaño o plana consúltense precios.

ESQUELAS DE DEFUNCION

REDACCION Y ADMINISTRACION:

GENERAL MARTINEZ, 20,

ALMAZAN

FABRICA DE HARINAS DE VELACHA

Se venden afrechos de primera calidad.

Dirigir los pedidos al molinero en la susodicha fábrica o a D. ANTONIO ARPON en

ALMAZAN